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本报讯　（记者　田 勇 刚　通讯员
李宝林）西北国棉一厂细纱车间赵梦桃小
组28年来坚持立足岗位学雷锋 、学梦桃 ，
年年超额完成生产任务 ，并先后涌现出省
级以上劳动模范5名 ，厂级以上技术能手9
名。小组年年被树为厂级标兵小组，30多
次被授予省以上荣誉称号 。

28年 来 ，梦桃小组的成 员换了一茬又
一茬 ，但她们始终把雷锋的 “螺丝钉”精神
与梦桃的“下苦干 、老实干 、拚命干 ”的精神
结合起 来 进 行学 习 ，努 力 创一 流效率 ，纺
优质棉纱。1989年 ，车 间人 员紧 张 ，梦桃小
组主动要求将定 员从24名减少到19名 ，看
台量从39台增加到40台 ，劳动生产率提高
了29%。28年来 ，全小组 累 计增产棉纱29万
多公斤 ，可织布217万余米 ；节约 白 花4.5万
公斤 ，相 当 于900亩棉 田 的年产量 。

28年来 ，不论社会上刮什么风 、下什
么雨 ，梦桃小组持之以恒地用雷锋精神和
梦桃风格建组育

人。新工进组 ，就组织
参观梦桃事迹展室 ，阅
读雷锋事迹和梦桃事迹
汇编 ，收看梦桃电视剧 ，
制订学雷锋 、学梦桃的
规划 。梦桃小组的姐妹
们不仅 前往一些大专院
校、厂矿演讲雷锋和梦
桃的事迹 ，还与西北轻
工业学院的大学生结成
对子 ，互帮互学 ，在社
会上产生了较大反响 。
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本报 讯 地处 国 营
惠安化工厂福利区 的余下
粮站 ，十 多 年 来一 直 用
雷锋精神教 育职工 ，在
优质服务 中 ，扎扎 实实
开展 岗位学雷锋活动 ，
荣获西安市粮食系统优
质服务模范单位称号 。

余下粮站是个集收
购、销售于一体的综合
粮食企业 ，承担 当 地近
5 万 农民 的 公购粮收购
及3万 多 居 民 的 商 品粮
供应任务 ，每年粮油总
经营量在2.5万吨以上 。
1 0多年来 ，该粮站结合
行业特点 ，用雷
锋同志全心全意
为人民服务的精
神教育职工 ，在

商品粮的供应 中 ，粮站职工做到了细心 、
周到 、文明服务 。他们为顾客准备了扎
绳、针线包 、擦脸毛 巾 等 ，方便了买粮
居民 。粮站还常年走访惠安厂 、户县热电
厂等供粮单位 ，对这些单位的百余户孤寡
老人、烈属 、残废军人、离休老干部等买
粮困难户 的分布情况了如指掌 ，并组织各
门市部定时 、定人上 门送粮 。惠安厂85岁
的孟继续老人 ，是个参加过淮海战役的老
革命 。老人无儿无女 ，腿脚不灵便 。十多
年来 ，第一 门市部的职工坚持每月 为老人
送粮上 门 。　（任世 华）㉓

省送 变 电 公司 采 取 切 实 措 施 “填 会 海 ”

三会 变 一 会　节 资 一 万 五
本报讯 陕西送变 电工程公 司

把贯彻 省委 、省政府精简压缩会议
的精神落到了实处 。最近 ，该司在确
保会议质量的前提下 ，将3个往年分
别开 的会议合在一起召开 ，既减少了开
支，又节约时间 ，收到了较好的成效 。

这家公司是家长年在野外施工
的基建单位 ，点多面广 ，往年年初
工作会、职代会和工会会员大会都
是分别召开 ，不但增加了企业负担 ，
使与会人员把时间和精力耗费到往

返路途上 ，而且影响施工任务 。今年
他们本着勤俭、高效的工作原则 ，毅
然打破陈规 ，将3个会议并在一起开 ，
免除基层人员往返奔波之苦 ，时间也
由过去的7天压缩到3天。由 于不搞虚
套子 ，这次会议开得干脆 、利落 ，顺
利地完成了公司 布置全年工作以及职
代会审议企业重大决策等主要任务 。

会后公司 同志一算账 ，这次三会
并一 会仅会 议费 一项就比往 年 节 约
1.5万元 。　（王 为 民）㉔
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本报讯

（ 记者 　郝振
宇）由 省纺织
工业总公司 、
省纺织品公司
等单位联合主
办的 第 二 届

“ 陕西之春”
花布 展 销 活
动，经过 半 年
的筹备 ，于3月
13日 起同时在
陕西 、宁夏 、河
南、河 北 、青
海、甘肃6省区
隆重推出 。

据介绍 ，此次 “陕西之春”花布展
销活动的 目 的 ，旨在配合开展 “质量 、
品种、效益年”活动 ，促进生产企业调
整产品结构 ，调动工商合作优势 ，共同
启动市场 ，引 导消费 。

会议精选了我省为主的全国10省市27家印染
骨干企业和7家色织布厂 的将近200个花色品种 ，
均系第一次投放市场 。

为鼓励设计人员和生产工人不断推陈出新 ，
提高质量 ，在此次花布展销同时 ，还将进行金凤
优秀设计奖和金凤优秀工 艺奖的评选活动 。

心里要装着群众
——中行西安分行行长王维松关心职工二三事

本报记 者　柳江 河
“住房 、看病 、子

女就业等问题关系到职
工的切身利益 。解决好
了，大家满意 ，还能增
强企业的凝聚力。”这
是中 国银行西安分行职
工的共 同看法 。该行行
长王维松和其他领导心
里装着职工事 ，关心职
工的疾苦 ，调动了职工
的积极性 ，使该行去年
人民币储存和外币 存款
分别 比 1987年 增 长 了

24.3倍和7.6倍 。
王维松是去年初上

任的 。因单位组建时间
短，职工生活 中一些问
题还没能得到解决 。一
度职 工 思 想 也 比 较 混
乱，甚至有人还要调走 。
王维松等领导决心解决
这方面的问题 。

就拿该行去年分房
一事 来 说 吧。400多 名
职工 ，要分110套住房 ，
一时大伙儿议论纷纷 ，
说这 批 住 房 领 导 都 有
份。有的职工还联名给
行里写信 ，唯恐分不上
住房 。王维松和党组成
员多次召开会议 ，并明
确表示 ：行里领导不参
与这次分房 。同时 ，还
要求十几名处级干部也
起表率作用 。行里把分
房方案交工会等部门反
复研究了十几次后 ，才
定了下来 。去年底，100
多名 职 工 陆 续 乔迁新
居，而 该行 的5名 党组
成员 ，十几名处级干部
的住房仍“维持现状”。

房子问题解决了 ，
而子 女 就 业 遇 到 了 难
题。行里领导多次与有

关部 门 联 系 ，终于 争取
到了 十 几名 招 工 指标 。
为了做到领导干部和职
工一视同仁 ，在去年 ，该
行招 工 考试时 ，王 维松
和其他领 导 以 身作则 ，
严格考核 制度 ，亲 自 把
关，不讲情面 ，按成绩择
优录用 。结 果招 上 了13
名新 工 ，因行 里领导没
搞特殊化 ，职 工 普 遍感
到满意 。目 前 ，这个行子
女就业率 已达80%。

这个行组建时间不
长，职工的工作条件比
较差 ，如喝水、吃饭这
些小事解决不好 ，就很
容易 挫 伤 职 工 的 积极
性。有个办事处职工反
映喝不上开水 ，王维松
责成该处限期解决 。该
处领导雷厉风行 ，在很
短的时间 内就将此事解
决了 。

一个 单 位 几 百 号
人，事无巨细都要操心
到。当领导的不过问 ，
问题就难以解决 。以前 ，
该行没有医务人员 ，职
工患 小病 ，打针吃药还
要到 远 离 单 位 的 医 院
去，很不方 便 。王 维
松和 领 导 班 子 的 成 员
一商 量 ，建 起 了 医 疗
室，配上了医务人员 ，
职工 因 头痛脑热 、打针
吃药 的 小 事 ，再 也 用
不着 跑远路上 医 院了 。
此外 ，象 单 身 职工 看
电视 难 、基 层 单 位 的
职工 吃 饭 难 等 问 题 ，
在王维松和行里其他领
导的关
心过问
下，一

一得到
了圆满
解决 。

我省 30个 县 发 现 狂 犬 病
本报讯 记者从省防疫站获悉 ，目 前狂犬病

在我省6地30个县 流行 ，去年 至今死于狂犬病的
就有78人。

1985年 前在我省 已绝迹的狂犬病 ，近几年又
有所蔓延 。狂犬病先是由 四川 、湖北 、河南 、甘肃四
省接壤处传入 ，随后疫区越扩越大 ，死亡人数逐年
递增。1986年狂犬病在我省再次 出 现 ，当 年死一
人。1987年蔓延至汉 中 、安康 、榆林三个地区8个
县，死15人。1988年 ，又扩至12个县 ，死25人 。
1989年扩大为四区 （增加了商洛）16个县 ，死亡
70人 。其中 流行最严重的为安康。1990年至今又
扩大为六区 （增加了咸阳 、延安）30个县 。

狂犬病流行的原因 ，一是养狗成风 。估计全
省现有狗128万条 。虽有明文规定 ，县以上城市
禁止养犬 ，但多流于形式 。二是有狂犬病流行的
县、区 、乡 对狗的捕杀不力 、不彻底。三是对狂
犬病的危害及严重性重视不够 ，对狂犬病的防治
宣传教育不够 ，一些人认为被狗咬无所谓 ，咬了 ，
烧点狗毛一贴就成了 ，被狗咬后也不打狂犬疫苗 。

（ 翟 龙）

说长道短

“为 您？为 学 雷锋！”
李善喜

笔者 在 某 医 院 查 病 ，找 不 到 透视室 ，见
服务 台 坐 着 位女 医 生便 问 ，谁知她 只 顾打毛
衣，不 理会 。我再 问 时 ，她斜看 了 我一 眼 。
我指着 台 板上 的 字说：“不 是 写 着 ‘为 您服
务’吗？”她冷 笑 着 从 牙 缝蹦 出 一 句 话 来 ：

“ 为 您？为 学 雷锋！”
“ 为 您？为学 雷锋！”这话有 点 滑 稽 ，

似乎 不 可 理解 。因 为 雷锋就是 为 您 （他人 ）
服务 的 ，学 雷锋之一就是 学 助人为 乐 。你既

然在 学 雷锋 ，
为何 不 助 人
呢？从这点 上

看，你的 所谓
“ 学 雷锋”也 只 能是 为 你个人 了 ：让别人看

你学 习 雷锋 。因 为 学 雷锋是 当 今时代的 潮 流 ，
没有人公开敢说他 不 学 ，这就使 不 愿 真 学 的
人摆摆样子 ，以混 淆 视听 ，捞点 资本 。这 实
际上是 对雷锋精神的 亵 渎 。

学雷 锋 要 真 学 。这 就 要 用 雷 锋 精 神 指
导实 际 行 动 ，干 出 雷 锋 那 样
的事 迹 来 。如 果 把 他 作 为 一
种招 牌 ，应 付 潮 流 ，不 仅 学
不到 雷 锋 精 神 ，还 会 遭 人 唾
弃的。㉓二 十 局 三 处 一 段 成为“模范职工之家 ”标准段

本报讯　铁二十局三处一段
近年来在深入开展建设职工之家
活动 中 ，采取得力措施 ，开展有
效活动 ，全段三个队最近全部通
过了局考核验收 ，成为全局第 一
个全段达到 “模范职工之家”的
标准段 。

这个段 自 1984年 兵 改 工 以
来，坚持把建设 “职工之家”作

为增强企业活力的主渠道 。特别
是从1987年开始 ，该段党 、政 、
工齐抓共管 ，并在段队都成立了
“ 建家”领导小组 ，深入开展 “我
为建家献一计”和 “我为建家尽
义务”等活动 ，使全段连续四年

“ 职工之家”建设迈大步。1987
年全段下属的三个队均被处评为
合格 “职工之家”，1988年又全

部进入局 “先进职工之家”行
列，1989年经中华全国铁路总
工会全面考核验收 ，两个队被
授予 “模 范职工 之家 ”称号 。
全段唯一未达到 “模范职工之
家”标准的一队 ，在1990年 “职
工之家”考核验收中 的总得分
超过了另两个队 。

（ 陈 大 升　李 玉 宏　盛 亚德 ）

我省 第 一 台
TH6350卧 式 加 工 中 心
近日 在 国 家 二级企业一
一汉 江 机 床 厂 试 造 成
功。该 产 品 对于 调 整 产
品结构 ，使企业 向 外 向
型经济转化 为 我省 机械
行业 争 创 外 汇 开创 了 新
途径 。　张汉武 摄
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▲春节前夕 ，西安织袜一厂供销员马
刚在 西 安开 往 北京 的36次特 快 列 车 上行
窃，将10号 车厢一名乘客携带的5万 元 巨
款盗走 。该列车乘警接到报案后 ，立即锁
死车门 ，控制了现场 ，仅用
半个小时便人赃俱获 。

（ 赵亮 ）
▲铁廿局二处四队炊事

员杨 水 莉 看 到 队 上 单 身 职 工
多，野外干 活 很 辛
苦，便 干起 了 义 务
裁缝这个行 当 。
7年里 ，她先后为
一线工友们缝补
衣服 、被褥 千 余
件，分文不收 ，被
职工 誉 为 “工程
队里的有心人”。

（ 张超 民）㉔

讯

△ 西 安 汉
斯啤 酒 饮 料 总
厂女 工 委 在全厂
女工 中开 展 争 当
生产 、质量 、双增
双节“八能手”活动 ，近 日 对
在此 活 动 中 涌现 的 8个 第
一名 予 以表彰。（金 长 印 ）

△西安化工机械厂团
委组织的青年服务队坚持
9年学雷锋 ，服务对象达2
万人。　（于 向 阳 ）


